

**Professeur d'éducation physique, titulaire d'une licence en sciences de l'éducation et d'une maîtrise d'histoire, Jean-Marc Lutz a enseigné à Wittenheim, puis au lycée Montaigne à Mulhouse. Il entame une carrière administrative en devenant d'abord proviseur adjoint à Mulhouse, Saint-Louis, puis proviseur à Guebwiller et Amiens avant de poursuivre sa carrière au Caire et à Beyrouth.**

Stéphanie Freedman  
ALSACE du 3 novembre 2008

### Beyrouth

Liban

**J**EAN-MARC LUTZ VIENT DE FAIRE sa rentrée : sa première au lycée Abdel-Kader de Beyrouth, au Liban. Un établissement et un pays qu'il découvre après avoir dirigé durant cinq ans le lycée français du Caire.

À 58 ans, «c'est un nouveau challenge» pour ce Strasbourgeois, qui a fait quasiment toute sa carrière dans l'Éducation nationale, dans le Haut-Rhin.

Ancien prof de sport et coureur de demi-fond, il s'est entraîné en Égypte à aborder un nouveau pays, une autre culture : «Je retiens de ces cinq années au Caire que l'on découvre le pays qui nous accueille à la lueur de son propre vécu. On prend connaissance de données historiques, géographiques, sociologiques, mais notre analyse reste française. Quand on l'a compris, il ne faut pas se poser en donneur de leçons, mais apporter un éclairage différent.»

En poste dans un lycée plutôt sunnite, à Beyrouth Ouest, Jean-Marc Lutz s'est documenté sur la complexité du Liban. Il ne cache pas ses craintes : «C'est un pays difficile à diriger en raison de son enclavement entre la Syrie, Israël, l'Irak, la Palestine et de son histoire politique, religieuse et clanique. Mais depuis mon arrivée début septembre, la situation est plutôt calme ce qui donne de l'espoir. Il faut simplement s'habituer aux coups de feu la nuit, qui sont des tirs de joie.»

Toutes ses appréhensions sont balayées par la noblesse de sa mission : «Je suis heureux de représenter la France à l'étranger à travers son système d'enseignement et ma langue maternelle.»

3 mai 1950  
Naissance à Strasbourg

Septembre 1973  
Professeur d'éducation physique et sportive au collège François-Mauriac à Wittenheim

Octobre 1981  
Fonde avec quelques amis passionnés d'histoire l'Association Châteaux forts et villes fortifiées d'Alsace

Septembre 1988  
Deviens proviseur adjoint au lycée Louis-Armand à Mulhouse.

Septembre 2003  
Est nommé proviseur du lycée français du Caire

De Wittenheim à Mulhouse, de Guebwiller à Amiens et du Caire à Beyrouth, Jean-Marc Lutz voyage dans le monde de l'éducation.

Jean-Marc Lutz devant l'abbaye de Marbach en juillet 2008. Il revient du Caire avant de repartir pour Beyrouth.  
Photo: Stéphane Freedman

